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格微评论

众议
今日烟台

热热帖帖

隔吴应海

防火岂能

因噎废食
┮韩允平

结个婚

就是烧钱啊

据《现代快报》报道，病
人还在抢救室抢救，数家殡
仪服务公司的业务员已接到

“通知”守候在抢救室门外；

而打电话通知殡仪服务公司
的“线人”每次会获得一笔信
息费。记者在合肥一些医院
调查发现，由于殡葬管理体
制机制尚不完善等原因，殡
葬服务行业的竞争“战场”已
经前移到医院，不仅给病人
及其家属带来困扰，还严重
影响医院的正常秩序。

类似于这种“抢死人”的
现象并非个例，有些地方甚

至还发生过数家殡仪馆为了
争抢一具尸体而大打出手的
闹剧，让人瞠目结舌。我们承
认，有同行就有竞争，殡葬业
当然也不例外，但殡葬业显
然又与其它行业不同，不仅
在于这个行业替人送终的特
殊性，更在于从事这个行业
的人，应该有一条最根本的
道德底线，那就是要给死者
及家属最起码的尊重。可现
在，一些殡仪服务单位为了
争取“业务”，竟然在医院安
插内线，那边人未离去这边
就已上门等尸，此情此景，怎
不让人愤怒。

殡仪行业为什么会频频
上演这种恶性竞争事件呢？笔
者认为问题的根源在于殡葬
业高得让人咂舌的暴利。试
想，如果整个殡葬链条上都只

是薄利，从业者所获得的收入
并不比其它工作高出多少，根
本就不可能据此暴富，大发横
财。那么，又怎么会发生死亡
信息竟也成“商品”这样的“怪
事”呢？正因为整个殡葬环节
从遗体整容到买墓地安葬，暴
利颇丰，才引得无数逐利者为
之而不择手段去获取。一些地
方出现的“死不起”的呼声，便
是最好的例证。

所以，针对殡仪服务公
司发展线人、通过给钱获取
死亡信息、跑到医院“等死”

等现象，不仅需要进行整改，

更需要着眼于殡葬业暴利，

下大力气来削减它。一旦殡
葬暴利没了，逐利者就会散
去，整个行业就会得到净化。

而殡葬行业当作公共事业来
做，这符合人们的愿望。

发帖：

@^ω^寶寶熊﹏：

最近转了几家婚庆公
司，保守估计收费都要 1

万，再加上其他大大小小
的支出，婚纱照、婚宴、装

修、买家具，苍天啊大地

啊，压力倍增啊。

跟帖：

@欧莱雅123：
简单点呗。

@马背上的铃声：

毕竟结婚一辈子也就那

么一次，谁都不想凑合啊。

@通用磨坊：

婚庆也好，酒店也好，

能省就省啊，省下来的钱

可以出国旅行啥的。

@小高跟鞋：

最好是啥都不用，省

下钱旅游去。

@吃咸菜的鱼：

现在都讲究个排场，

不良社会风气造成的，谁

不想把婚礼办的热闹啊。

@白色谎言：

我们的婚礼很简单，

没花多少钱，一切从简。其

实想开了，结婚就是两个

人的事情。

@去留无意：

一样，份子钱也涨了，

没准烧出去的是钱，收回

来的是金元宝呢。

@晴雯：

只要你觉得满意就可

以，千万别为省几千块钱，

将来觉得亏了。

@www.liuping@：

硬装要搞好，软装走个形

式就是了，跟风哭的是自己。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的

刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事，拉咱烟台百姓的

理，是百姓发言的舞台，网友评

说的天地。来稿邮件地址：

qlwbqss@163 .com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办

报，开通QQ群：110841928，期待广

大有兴趣的读者和作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

死亡信息成“商品”

折射殡葬暴利

新闻：近日，一条《安徽惊现私人架设电视台近千家》的帖子里，称“这些私人电视

台只需5万元的成本，买个500W到1000W功率的发射机就行”，私人电视台通过播放暴

力、色情等低俗内容，提高收视率，拉拢药品广告……对此，官方部门提出种种理由拒

绝接受采访。（广州日报 3月21日）

微评：这年头，山寨的东西太多了。

新闻：继去年大规模的淘汰更换节目后，央视三套近日启动了综艺节目周播制，即

一个星期内在同一时段安排播出同一节目，第二周在该时段更换新节目，4至5周内轮

回一次，这在中国内地的电视史上尚无前例。轮到下周连续七天播出的《开心辞典》，推

出《开心歌迷汇》的特别节目。(北京青年报 3月21日)

微评：和看连续剧似的。

新闻：3月22日，国内新一轮成品油调价窗口即将打开，而截至目前，国际油价三地

原油加权均价变化率超过10%，考虑到随后日本地震后重建会导致石油需求增加，国

际油价存在上涨动力，政府此次不调价随后面临的调价压力将更大。多位专家预测，政

府会选择上调国内价格，尽管调价日期可能推后到清明节前后。(京华时报 3月21日)

微评：涨吧，没有最高只有更高。

新闻：“贷款修路、收费还贷”模式施行30载，弊端日渐显现，高昂的过路费背后藏

匿着收费高、收费乱的痼疾。有数据显示，珠三角地区9市是全国收费站最多、密度最

大的地区。广东省金融办主任周高雄透露，广东的路桥建设负债已超过1600个亿，再这

样下去将可能变成银行的烂账，影响金融安全。广东省交通厅则认为，“贷款修路、收费

还贷”应继续施行，但会转变成以国家或国企为主导。(新快报 3月21日)

微评：如果收的费不入账，那么永远还不清贷款。

┮

漫
说
新
语

在洛阳市景沪商场三楼鞋城，有商户反映商场的罚款制度让他们受不了，很多商户打算集

体“出逃”。其中一位商户称自己就曾因为拿着杯子盖喝水，以喝水姿势不对的理由被罚了30块
钱。据商场三楼鞋城的商管介绍，商场罚款的事项主要是仪容仪表、站姿不整、还有卫生不合格
这些方面，罚款数额是站姿不对罚10元，卫生不好罚20元。(大河网)

新闻：18日，IBM公司与美国证券交易委员会(SEC)就一项行贿案达成和解，该公

司将为此付出1000万美元的代价。SEC指控在2004年至2009年，IBM中国至少发生了

114起违规案。不过，SEC提出的控告内容，在一位中国公关人士眼中，很难说是行贿，

有些更像是跨国公司的促销手段。(第一财经日报 3月21日)

微评：橘生淮南则为橘，生于淮北则为枳。所以然者何？水土异也。

蛤我们会考察考生脑子里有多

少人的形象，因为他们今后要靠形象

记忆吃饭。不希望考生脑子里装的全

是那些明星，这跟创作一点关系都没

有。(北京电影学院表演学院院长陈浥
否认“艺考”如同“选秀”说法)

蛤“在美国没有人叫我富二

代”。(“股神”巴菲特之子在成都演
出时表示)

蛤以前中国的保姆几乎全是

学历很低的农村妹，而西方的管家

是高学历的！为什么西方可以有

“管家”，中国就不能出现高学历的

“保姆”呢？(中新网博主阿东评“大
学生保姆拍卖会”)

蛤都是骨肉同胞，有什么理由

以他命换我命？但无论如何都到了

该抉择的时候了，审慎和科学固然

重要，但勇敢亦不可缺。(央视主持
人赵普认为日本民众对救援人员
充满了复杂情绪）

蛤我国高校存在重大体制难

题，导致高校成破产集聚地，成为公

共财政的黑洞。(叶檀 财经论者)

蛤日本人为什么能够在大灾

大难面前表现得如此镇定？这与他

们的信心有关，他们对国家有信

心，对处理这场危机的人有信心。

虽然平时大家大骂政客都很起劲，

但在关键时刻老百姓却对政府的

作为表现出了极大的信心。(陈功
中国安邦咨询公司首席研究员)

蛤法国梧桐不是法国梧桐，法

国梧桐是中国原产的，是后来移植

到法国去，这是中国的骄傲，你到了

法国问人家，人家都说都知道这是

中国的树。(梁文道 文艺评论家)

征稿启事

@藏富于心：烟台房价目前

整体水平并不高，与烟台城市、

经济地位相比，应该说还有点偏

低。但并不代表着烟台在房地产

“限时代”会独善其身，限购令对

消费信心的打击将会逐步明显，

关注房价变化，更应该关注交易

量的变化，交易量的变化要与往

年作对比，尤其是对比去年的交

易量。

@烟台市旅游局官方微博：烟

台开埠150周年记：1861年，烟台在

西方列强的枪炮相逼下，被迫于8

月22日开埠。作为山东省内第一个

开埠城市，虽有一段激人后进的悲

屈历史，却同时开启了葡萄酒、钟

表等烟台民族工业的发展之路，形

成了今日烟台深厚的中西文化积

淀和独具特色的海滨风情。

@邹二朋：我的终极梦想，

羡慕嫉妒恨啊。(《7龄童有宝马

X5成烟台最小车主》)

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台新浪微博，发表评
论，我们将有选择的刊登。

周末，与家人和朋友登山

时，几个风景区的防火检查人员

都不让游客上山，说是为了防

火，任何人禁止进山。笔者为此

和检查人员理论，他们的说法几

乎是一样的——— 前段时间有的

地方起了山火，所以规定任何人

禁止上山，直到草开始发芽。

十年前，笔者所去的风景区

起山火的时候，还曾参与救火，

连鞋底都被灰烬烙透了，难道救

火人员也不让进山吗？没想到，

得到了同样干脆的答复——— 谁

都不许上山。

即使严防死守，消除了人为

因素，有时雷电等非人为因素也

能引发山火，所以防火确有必

要，采取一些必要的措施是完全

可以理解的，但是不能因噎废

食。笔者认为，可以将登山者携

带的火种收缴，没有必要连人都

不让进，这是一种极端的做法。

我们的防火检查者不妨学学昆

嵛山景区的做法——— 没收火种

和香烟。

当然有人可能认为，如果仅

没收火种，万一登山者利用钻燧

取火或利用凹透镜取火怎么办？

这就纯粹是以小人之心度君子

之腹了，须知，大多数的户外运

动爱好者一般都是环保主义者。

遗憾的是，检查者对登山

者似乎是铁面无私，但对熟人

则网开一面，而且他们还可以

在景区内烧纸祭奠先人，腾起

来的火舌能有一米多高，浓烟

在几百米外都可以看到。这种

现象笔者在不同的地方都看到

了。检查人员这样因人而异，且

不说是否违反了规定，难道就

不怕引起大火吗？火可不管熟

人不熟人的，该着还得着。须

知，1987年的大兴安岭森林大

火就是仅仅因为一个烟头。

漫画：于洁


